

FDP im Rat der Stadt Monheim am Rhein

Herrn Bürgermeister  
Daniel Zimmermann

- Im Hause -



Stephan Wiese, FDP  
im Rat der Stadt Monheim am Rhein

Rathaus  
Rathausplatz 2  
40789 Monheim am Rhein  
Tel.: 0173 2584996  
E-Mail: stephan.wiese@fdp-monheim.de

Monheim am Rhein, 14.04.2023

**Antrag zur Sache TOP 6 „Sportzentrum Kielsgraben – Baubeschluss“ des Ratsmitglieds Stephan Wiese, FDP, zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Monheim am Rhein am 20.04.2023**

Sehr geehrter Herr Zimmermann,

ich bitte Sie, folgenden Antrag zur Sache in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Monheim am Rhein am 20.04.2023 mit dem Tagesordnungspunkt 6 „Sportzentrum Kielsgraben – Baubeschluss“ zur Abstimmung zu stellen:

- 1. In dem vorliegenden Baubeschluss wird die Installation eines interaktiven DJ-Pults anliegend an die Skater-Anlage insofern berücksichtigt, dass diese Option möglich bleibt.**
- 2. Für den folgenden Baubeschluss zum Sportzentrum Kielsgraben, der die Skater-Anlage einschließen wird, wird das DJ-Pult als Option vorgesehen und somit in den entsprechenden Ausschüssen diskutiert.**

**Begründung/Erläuterung:**

Mit dem neuen Sportzentrum Kielsgraben rücken unterschiedliche Sportarten und Disziplinen näher aneinander. Insbesondere Sportarten und Disziplinen, die auf einer Skater-Anlage ausgeübt werden, aber inzwischen auch Fußball sind dabei eng mit Musik verbunden. Mit einem interaktiven DJ-Pult an entsprechender Stelle im Sportzentrum können die Jugendlichen über die Musik in vielfältiger Weise zueinander geführt werden, Kreativität entfalten und neue Impulse aufnehmen (vom Sport zur Musik und umgekehrt, über die Musik von der eigenen zu anderen Sportarten).

Mit dem vorliegenden Baubeschluss wird über die Anlagen im Bereich Fußball und Tennis entschieden. Um sicherzustellen, dass jetzt keine Entscheidungen getroffen werden, die die Installation eines interaktiven DJ-Pults später nur schwer möglich machen (z.B. hinsichtlich des Platzbedarfs, Zuwegung, Stromleitungen), soll es als Option hier und in den Folgeschritten zur Umsetzung dieses Baubeschlusses so lange berücksichtigt werden bis darüber im folgenden Baubeschluss entschieden wurde.

Ein Modell, wozu es bereits Erfahrungen aus dem praktischen Einsatz auch in Deutschland gibt, wäre das „Yalp Fono DJ-Pult“. Hier gibt es eine Standard-Variante sowie verschiedene Design-Optionen. Sinnvoll könnte zusätzlich die direkte Stromversorgung mit Solar-Energie sein (per Komponente „Yalp Solar“).

Die Kosten (ohne Mehrwertsteuer) liegen bei

- Yalp Fono DJ-Pult: 28.875€ (Standard)
- Montage DJ-Pult: ca. 1.500€
- Yalp Solar: 8.700€

Die Abmessungen sind

- Yalp Fono DJ-Pult (ohne Dach): 2,5 x 2 x 1,6m (L x W x H)
- Yalp Solar (Standfläche): 0,6 x 0,4m (max. 6-10m Entfernung)

Auch wenn das Gerät für den öffentlichen Raum (insbesondere für draußen) konzipiert ist, ist die Gefahr von Vandalismus ein erhebliches Risiko. Hier gibt es Erfahrungen des Herstellers, die die Widerstandsfähigkeit der Materialien und Komponenten nachweisen sollen. So wurde ein DJ-Pult massiv mit Farbe besprüht, ist aber noch funktionsfähig. Ein anderes wurde mit schwerem Feuerwerk gesprengt, aber das stellt wohl eine Ausnahme dar. Im Allgemeinen nimmt der Hersteller wahr, dass sehr wenig passiert. Sie haben in mehreren deutschen Städten (z.B. Köln Vingst, Düsseldorf Eller, Berlin Neukölln, Hamburg St. Pauli, Magdeburg Kannenstiege) interaktive Geräte auch an bekannten Brennpunkten stehen. Für den direkten Erfahrungsaustausch können auch Ansprechpartner aus zwei deutschen Kommunen benannt werden, in denen bereits interaktive Geräte stehen. Grundsätzlich sollen die Geräte so konstruiert sein, dass Teile leicht auszutauschen sind.

Aufgrund der Nähe zu Wohngebieten wären auch die Lärmemissionen ein wichtiger Aspekt. Grundsätzlich ist heute schon auf der bestehenden Skater-Anlage am Rheinspielplatz zu beobachten, dass Soundboxen o.ä. zum Einsatz kommen und das auch für die neue Anlage zu erwarten ist. Das DJ-Pult ließe sich aus der Ferne per integrierter SIM-Karte mit 3G Verbindung online verwalten und so auch Lautstärken und Sperrzeiten regulieren.

Weitere Informationen sind unter <https://www.yalp.com/playground-equipment/yalp-fono/> zu finden. Einen grundsätzlichen Überblick wie das DJ-Pult genutzt wird gibt es unter <https://youtu.be/FmG6hyy17y8?list=PLj8u0YabC6jsudaoOwwnOjqDmUiuBRbRo>.

Neben den Spielplätzen für die Jüngeren wäre dies sicherlich etwas für die älteren Jugendlichen, auch wenn sie selbst keinen Sport treiben oder selbst Musik machen. Ein Treffpunkt, der nach draußen einlädt. Ein weiteres Highlight für die Hauptstadt für Kinder.

Mit freundlichen Grüßen

